

g

PROTAGONISTAS DEL DÍA

GALICIA POLÍTICA ECONOMÍA SUCESOS



José Manuel Olivares
Saúde Mental del Chuvi

Coordinará el traslado al Álvaro Cunqueiro de 50 pacientes de Psiquiatría del Meixoeiro y el Nicolás Peña que se convertirán hoy en los primeros usuarios de las nuevas instalaciones de hospitalización.



Natalia Prieto
Dir. xeral de Avaliación e Reforma Administrativa

Presentará un balance sobre el recurso a las opciones de flexibilidad horaria y teletrabajo por parte de los empleados públicos de la Xunta desde su implantación.



Estefanía Torres
Eurodiputada de Podemos

Calificó de electoralista la ayuda de 300 euros por vaca a las explotaciones comprometidas anunciada por la ministra de Agricultura. Estas medidas "no son suficientes" y "no van a la raíz del problema", dijo.



Xulio Ferreiro
Alcalde de A Coruña

El Ayuntamiento subrayó que la Xunta tiene la competencia sobre los terrenos de La Marina en caso de irregularidades urbanísticas, como es la ausencia de autorización o licencia municipal de obra.



Un carretador con una caja de uvas en la pasada campaña en una empinada viña de Ribeira Sacra en la zona de Doade, en Sober, donde se practica la viticultura heroica. Foto: Angar

El tiempo adelanta este año la vendimia y anticipa cifras altas de producción

Cuenta atrás en Galicia para el inicio de la recogida del fruto // Las bodegas esperan unos 15 millones más de kilos que en la pasada campaña

ÁNGEL ARNÁIZ
Santiago

La cuenta atrás para el arranque de la vendimia en Galicia está en marcha. Los viticultores gallegos de las cinco denominaciones de origen miran al cielo y consultan las previsiones meteorológicas. Necesitan un poco de lluvia y luego tiempo seco para que la uva culmine el buen proceso de maduración que ha tenido hasta la fecha.

Desde los departamentos técnicos de las cinco denominaciones de origen vinícolas prevén aumentar las cifras de la regular campaña con respecto a la del pasado año. En esta temporada todos coinciden en que hay cantidad y calidad y en que, además, la vendimia viene adelantada una semana.

De los 49,4 millones de kilos de uva recogidas en 2014, si no hay imprevistos en la segunda quincena de

agosto, calculan dar el salto en esta vendimia a los 65 millones en la cota más optimista, y algo más de 51 en la previsión a la baja.

Agustín Lago, director técnico del DO Rías Baixas, indica que, gracias al magnífico verano que se ha registrado, "el estado de la uva es muy bueno". Añade que la maduración "ha sido constante y está todo perfecto". La previsión inicial de cosecha que hace oscila entre los 32 y 35 millones de kilos de uva, frente a los poco más de 24 de la anterior campaña. Subraya que la vendimia "viene adelantada una semana respecto a 2014 y el primero de septiembre ya estarán vendimiando muchas bodegas, aunque otras no arrancarán hasta el 10".

En similares términos

se pronuncia José Manuel Rodríguez, el presidente de DO Ribeira Sacra. Explica que el estado sanitario de la uva y su grado de madurez "es bueno" y que ahora se necesita "un poco de agua y luego calor". También calcula que el adelanto de la vendimia, según zonas, será de una semana, y a partir del 7 de septiembre ya puede haber bodegas recogiendo el fruto. Frente a los 4,7 millones de kilos recogidos en año pasado, Rodríguez estima que en esta campaña se pueden llegar a los 5,5 o seis millones de kilos.

Luis Miguel López, director técnico de la DO Monterrei, también comenta que en esta zona vitícola ourensana la vendimia viene con una semana de adelanto y a primeros de septiembre ya estarán en faena. Coinci-

VIDA GALLEGA



La visión de la revista 'Vida Gallega del vino', recogida en un monográfico. TEXTO A.Arnáiz

La faena en las viñas, estampas del año 1958

{VERLAS VENIR}

El precio de la leche



José Castro López

El autor es periodista

EL GRAN PROBLEMA del verano en Galicia es el de los ganaderos, estrangulados por la industria láctea y las cadenas de distribución que están bien organizadas, controlan el mercado gallego y determinan precios a su antojo. Mientras, los gobiernos central y autonómico siguen sin reaccionar o reaccionan tarde con 300 euros por vaca que no resuelven el conflicto.

La reunión de la semana pasada en Madrid fue decepcionante, su balance son unas recomendaciones que apelan a la buena voluntad de las partes. Da la impresión de que las administraciones respetan a la industria y distribución y ningunean a los

ganaderos en los que no ven a empresarios agrícolas que, con fuertes inversiones y mucho riesgo, producen cerca de la mitad de la leche del país.

Tiene razón la ministra al reprochar al sector su deficiente organización. Los productores son muchos, están dispersos por Galicia y deben organizarse para que su voz se escuche en los foros donde se toman las decisiones que les afectan. No están bien representados y asesorados por los políticos y por unos sindicatos anquilosados que, primero pidieron la supresión de las cuotas y, tras su desaparición, piden la intervención de los precios como única solución.

Esa intervención no la permite el mercado, que tiene sus leyes. Ahora bien, las leyes deben interpretarse los inteligentes y, en este sentido, los gobiernos de todos los países, también el español, las circunvalan para ayudar a sectores en dificultades. Los ganaderos ponen el ejemplo de Francia donde detrás del precio razonable de la leche está la mano discreta del Gobierno que sabe "torear" a Bruselas. ¿Por qué España no copia el modelo francés?

El presidente del Gobierno se percató de la agonía de un sector estratégico de la economía gallega -genera empleo, incrementa el PIB y vertebrata el agro galle-

go-, y dice que hay que forzar un acuerdo entre productores, industria y distribución porque "el precio que se paga por la leche es injusto".

Esas manifestaciones las hizo el presidente en su visita a las obras del AVE que garantizará llegar a Galicia en 2018 y ojalá se cumpla ese plazo. Pero si no escuchan el clamor del sector agrícola la alta velocidad servirá para que los ganaderos lleguen más rápido a la emigración, su destino obligado, porque "si esto sigue así, fijo que pecharé", decía uno de ellos. Él y todos los que entregan la leche sin cubrir costes de producción pecharán para emigrar.

LUNES
24 DE AGOSTO DE 2015

EL CORREO GALLEGO

GALICIA 9

de con sus colegas en que este año climatológico "ha sido chapó y hay calidad y cantidad", si no se fueren las cosas en estos últimos días de agosto. Prevén dar el salto de los 2,8 millones de kilos de uva recogidos el año pasado a más de tres, en esta campaña.

En la denominación de origen de Ribeiro, el director técnico, Pablo Vidal, también califica este año de "muy bueno" debido a la estabilidad meteorológica, con pocas lluvias y sin incidencia de plagas. Resalta que sí hubo contrastes térmicos importantes, "un factor que favorece la identidad de los vinos". A la hora de dar previsiones del volumen de cosecha, señala que Ribeiro espera aumentar cosecha en torno a un 20 %, situándose entre los 13,5 y 14 millones de kilos de uva, frente a los 11,5 recogidos el año pasado.

Vidal, al igual que en las otras denominaciones vinícolas del territorio gallego, explica que la vendimia también se adelantará en Ribeiro una semana y "a primeros de septiembre ya tendremos bodegas recogiendo uva", subraya. Sin embargo, precisa que el grueso de la vendimia esta-



LA CIFRA
35
Millones de kilos de uva en esta campaña es la previsión optimista que hacen desde el departamento técnico del consejo de Rías Baixas. Esta cantidad representa más de la mitad de la uva cosechada en Galicia con sello de origen.

rá en marcha entre el 10 y el 20 del próximo mes.

LOS PRIMEROS. En cuanto a la DO Valdeorras, desde su departamento técnico, son los más prudentes en lo tocante a las previsiones de cosecha. Resaltan que la calidad de la uva, hasta la fecha, "es excelente y sin ataques de enfermedades" y que el fruto está en su punto, pero eluden dar una cifra sobre el montan-

te de la cosecha. Valdeorras recogió la pasada campaña 6,3 millones de kilos de uva y todo apunta a que como mínimo este año igualará esa cifra o puede subir, como poco, hasta los siete millones de kilos, de acuerdo con la tónica generalizada al alza en el resto de las denominaciones.

Aquí la vendimia también viene adelantada y Valdeorras, según explicó el técnico de la D.O. Santiago Pérez Espino, va a ser la más madrugadora a la hora de entrar en faena en las viñas, ya que hoy mismo habrá una bodega que abrirá oficialmente la campaña de este año.

RÍAS BAIXAS. Es la denominación gallega que suma más de la mitad de la producción gallega. Los vinos albariños, a la hora de mirar al exterior y hablar de exportaciones, son los mejor posicionados en los mercados extranjeros.

Desde el consejo regulador de esta denominación de origen, indican que Rías Baixas colocó en los mercados internacionales 5,4 millones de litros de albariño, por valor de 28 millones de euros.

galicia@elcorreogallego

TESTIMONIO

Evaristo Rodríguez

Bodega Abadía da Cova en la Ribeira Sacra

"ESPERAMOS UNA BUENA COSECHA, CON CALIDAD Y CANTIDAD"

¿Cómo se presenta esta cosecha para su bodega?

Al igual que en el resto de Ribeira Sacra, la perspectiva es buena. Habrá diferencia en las zonas donde llovió y donde no. La uva está sana y esperamos calidad y cantidad. Ahora en la recta final todo dependerá de que venga algo de agua y luego tiempo seco.

¿Viene con adelanto respecto al pasado año?

En principio con una semana, aunque parecía que se iba a adelantar más por la progresión de la maduración, pero al final no es tanto.

¿Sigue la D.O. Ribeira Sacra en la cresta de la ola del sector del vino?

Estamos en la parte alta, pero no debemos olvidar que esa ola todavía puede crecer. Ribeira Sacra tiene muy buena prensa, pero en el terre-



recuperando consumo, todavía hay camino para recorrer y crecer, no obstante pienso que los precios están muy bajos y hay que subir en esa escala, por la calidad, ya que en la cantidad tenemos una capacidad limitada. Entiendo que los vinos de Ribeira Sacra no pueden salir de bodega a menos de cinco o seis euros y en algún caso lo están haciendo.

¿Vinos del año o los envejecidos en barrica?

Creo que la bandera de Ribeira Sacra, su vocación, tienen que ser los vinos del año, los llamados tintos jóvenes, con sus matices afrutados, suaves, elegantes, muy apropiados para la gastronomía gallega. Los de barrica tienen su público, son una singularidad y hay que hacerlos, pero aquí son minoría. A.A.



Santiago. Cuando los viticultores gallegos afilan tijeras y cuchillos para arrancar a las cepas ese fruto de dioses del que sale el preciado elixir de Baco, hace medio siglo, allá por 1958, la faena de la vendimia no era, en esencia, muy diferente a la de ahora. La desaparecida revista *Vida Gallega* tiraba en ese año un número monográfico, el 740, dedicado al mundo de la viticultura en Galicia.

Las páginas de esa publicación recogen firmas de Otero Pedrayo, Vicente Risco, Fole, Iglesias Alvaríño, Bouza-Brey, Castroviejo o Manuel María, entre otras de intelectuales de renombre de la época, en las que se cantan las excelencias de las "antiguas y no-

bles cepas gallegas". Los trabajos van acompañados de idílicas imágenes de la vendimia, firmadas la mayoría por Valentín Roldán, como la que ilustra estas líneas.

La mujer, en aquel tiempo, era la que cargaba con el peso del duro trabajo de cortar la uva en la viñas y carretaría, mientras que los hombres, en la bodega, entre barricas de madera, eran los encargados de la vieja alquimia para elaborar el preciado mosto.

"El vino de estas parras de ilusión y hondas ternuras incomprensibles, el tal para conjurar el recuerdo de los que se fueron y la juventud de los que quedaron y que también se va", escribe Iglesias Alvaríño en el artículo que

abre el monográfico de la revista.

Vicente Risco relata la vendimia en tierras del Sil y refleja ese trabajo de la mujer, de "las carreteras" en la faena, "bajando por estrechos senderos, saltando paredes, en fila india, con los ceños de vergas parecidos a grandes sombreros acampanados, apoyados en la espalda".

La revista hace apología de los vinos de la zona que hoy es Ribeira Sacra, aludiendo a los de Amandi, Peares, Quiroga y San Fiz. También loa los del Condado, Ribeiro y El Rosal.

Tascas y dichos sobre el vino o en los cantos populares e incluso el vino en la liturgia son también objeto de glosa en la revista.